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ВОДОКАНАЛ – ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ 
НАМ ГОТОВИТ? Воркутинский водоканальный комплекс готовится к передаче в республикан-

скую собственность. Предприятие должно стать частью единой региональной 
компании «КомиВодоканал». В настоящее время с исходными техническими и 
экономическими данными стратегический объект жизнеобеспечения Заполярья 
не имеет потенциала на дальнейшее выживание. Вернуть главной водной артерии 
Воркуты функциональную и финансовую стабильность можно только посред-
ством вливания федеральных средств, главным условием получения которых и 
является региональное подчинение всего водоканального комплекса с его много-
функциональными системами водоснабжения и водоотведения.

Частная компания ООО 
«Водоканал», под чьим 
управлением с 2009 года 
находится водоканальный 
комплекс, уже в течение 
шести лет работает в со-
стоянии банкротства, что 
существенно ограничива-
ет возможности ведения 
хозяйственной деятельно-
сти, на которой в прямом 
смысле завязано все жиз-
необеспечение города. Не-
смотря на непростое тех-
ническое и экономическое 
положение предприятия, 
Водоканал остается дей-
ствующим объектом, бес-
перебойно обеспечиваю-
щим муниципалитет каче-
ственной питьевой водой 
и выполняющим очистку 
сточных вод. 

Как отметил врио главы 
города Воркута Александр 
Камкин, с учетом всех 
сложностей специалистам 
удается подготавливать 
оборудование к прохож-
дению зимнего периода, 
проводить, пусть и в усе-
ченных объемах, текущие 

и капитальные ремонты, 
а также ежегодно сокра-
щать количество инци-
дентов на водопроводных 
сетях. При этом ключевым 
вопросом сегодняшнего 
дня остается реконструк-
ция Усинского водовода. 
Цена вопроса – миллиарды 
рублей. 

– Такого объема соб-
ственных средств нет ни 
у компании-банкрота, ни 
в дотационном бюджете 
города. Выход из сложив-
шейся ситуации предло-
жил  глава Минстроя РФ 
Ирек Файзуллин – необ-
ходимое финансирование 
из федерального бюджета 
водоканальный комплекс 
Воркуты получит при ус-
ловии, что будет передан 
в республиканскую соб-
ственность. Региональное 
подчинение таких объек-
тов – практика, широко 
применяемая еще в совет-
ское время, когда водока-
налы были областными.

ве принципов промышлен-
ной и экологической без-
опасности.

Кроме того, предусмо-
трена модернизация авто-
заправки в поселке Ворга-
шоре. Станцию оборудуют 
раздаточной колонкой с си-
стемой самообслуживания. 
Новый режим работы реали-
зуется в удобном формате: 
днем на АЗС будет работать 
оператор, а в ночное время 
автомобилисты смогут осу-
ществлять заправку транс-
портных средств с помощью 
бесконтактной оплаты че-
рез мобильное приложение 
«ЛУКОЙЛ».

высоким качеством сервиса 
и услуг: обновленный инте-
рьер и экстерьер, выполнен-
ный в корпоративном стиле 
«ЛУКОЙЛ», новейшее обо-
рудование, небольшое кафе 
с фирменным кофе и мага-
зин сопутствующих товаров. 

Также на территории 
объекта будет построен не-
фтесклад, который обеспе-
чит хранение топлива для 
снабжения и обслужива-
ния сети собственных АЗС. 
Таким образом, в районе 
транспортной развязки в по-
селок Северный появится 
новый современный объект, 
спроектированный на осно-

ООО«ЛУКОЙЛ-Северо-
Западнефтепродукт» 
планирует реализовать 
проект по модернизации 
производственной инфра-
структуры на территории 
Воркуты. Об этом пред-
ставители компании во 
время рабочей встречи со-
общили врио главы города 
Александру Камкину.

МОРОЗ 
И СОЛНЦЕ

САМОЛЕТ 
НА МОСКВУ

В мае начнется
авиасообщение со столицей

ПЕРВАЯ 
МЕТЕЛЬ

ПО МЕСТУ 
НАХОЖДЕНИЯ

Воркутинцы говорят
о расчистке дворов

Как проголосовать
в другом городе

Что нужно знать
об «актировках»

В рамках проекта пред-
усмотрена реконструкция 
действующей автозаправоч-
ной станции на улице Чехо-
ва. Новый автозаправочный 
комплекс с развитой инфра-
структурой порадует авто-
мобилистов и пассажиров 

«ЛУКОЙЛ»МОДЕРНИЗИРУЕТ 
АВТОЗАПРАВКИ В ВОРКУТЕ
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Так, в начале сентября 
2023 года «ВоркутаУголь» 
приступила к работам по 
озеленению города. На 
установленных мэрией 
территориях специалисты 
высадили 100 саженцев 
ели обыкновенной и пять 
сосен. Саженцы были вы-
ращены и привезены из пи-
томника «Лесник-Пермь». 
Курировали процесс по-
садки специалисты СГУ 
им. Питирима Сорокина. 
На эти цели градообразую-
щее предприятие потрати-
ло 4,68 млн. рублей. 

В это же время компа-
ния передала в собствен-
ность городу новую дет-
скую игровую площадку, 
приобретенную и уста-
новленную вместо старо-
го комплекса на площади 
Центральной. Для монта-
жа конструкций в Воркуту 
были приглашены работ-
ники завода «КСИЛ» – 
крупнейшего в России из-
готовителя оборудования 
детских игровых и спор-
тивных площадок с 50-лет-
ним стажем. Элементы 
конструкций выполнены из 
высококачественных, эко-
логически чистых и гипо-
аллергенных материалов: 
массива дерева и фане-
ры, покрытых порошковой 
краской, устойчивой к лю-
бым погодным явлениям. 
Общая стоимость проекта 
градообразующего пред-
приятия для воркутинских 
детей составила более 
13,9 млн. рублей. 

К профессиональному 
празднику горняков – Дню 
шахтера – «ВоркутаУголь» 
установила на централь-
ной улице города два пер-

вых теплых автобусных па-
вильона из 18 запланиро-
ванных. Новые остановки 
заменили устаревшие кон-
струкции на остановках 
«пл. Центральная» и «Во-
доканал». Работы в этом 
направлении были продол-
жены и   октябре-ноябре 
– три таких остановочных 
комплекса были установ-
лены в поселке Воргашо-
ре и у Дворца творчества 
детей и молодежи. В де-
кабре прошлого года – на 
двух остановках поселка 
Северного, а в январе 2024 
года теплый автобусный 
павильон от «ВоркутаУ-
голь» появился на улице 
Матвеева. Шесть из уста-
новленных новых остано-
вок изготовлены специ-
алистами Воркутинского 
механического завода. 

Павильоны состоят из 
открытого и закрытого 
блоков. Обогрев послед-
него обеспечивают инфра-
красные нагревательные 
карбоновые панели с дат-
чиком температуры наруж-
ного воздуха, а сам модуль 
можно использовать в тем-
пературном диапазоне от 

-40°С до +40°С. В целях 
безопасности все павильо-
ны оснащаются камерами 
видеонаблюдения. Реа-
лизация данного проекта 
обойдется компании в бо-
лее чем 41 млн. рублей. 

В августе 2023 года 
«ВоркутаУголь» присту-
пила к исполнению одно-
го из важнейших (в части 
комфорта и безопасности 
местных жителей) проек-
тов – сносу расселенных 
многоквартирных домов 
признанных аварийными и 
подлежащих демонтажу, 

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО
МЭРИЯ БЛАГОДАРИТ КОМПАНИЮ «ВОРКУТАУГОЛЬ»

В прошлом году компания «ВоркутаУголь» и мэрия Воркуты подписали беспрецедентное по объемам со-
глашение о социально-экономическом партнерстве. В документ, в частности, были включены мероприятия по 
благоустройству, сохранению социально-экономической стабильности, модернизации социальной сферы му-
ниципалитета, а также финансовое обеспечение культурных и социальных объектов, организация массовых 
мероприятий, обновление материально-технической базы города для создания комфортных условий прожи-
вания граждан. Часть мероприятий, запланированных в соглашении, уже выполнены, оставшиеся договорен-
ности готовятся к реализации в установленные сроки.

дообразующее предприя-
тие планирует приобрести 
и установить в воркутин-
ский дворах детское игро-
вое и спортивное оборудо-
вание. Так, на дворовой 
территории ул. Чернова, 
д. 3А-5А будет установле-
на и обустроена детская 
площадка стоимостью 13 

году на программу благо-
творительности и оказа-
ния содействия реализа-
ции программы социально-
экономического развития 
города «ВоркутаУголь» 
запланировала в общей 
сложности 65,2 млн ру-
блей. В сумму были вклю-
чены расходы на приобре-
тение для муниципалитета 
автогидроподъемника на 
базе ГАЗ, самосвал Ка-
мАЗ-6520-53, бортовой Га-
зон Next c КМУ и дизель-
ный компрессор винтовой 
на прицепе. А также бас-

принадлежащих на праве 
собственности админи-
страции города. До конца 
прошедшего года сотруд-
ники компании, используя 
спецтехнику предприятия, 
провели снос заброшенных 
и полуразрушенных зданий 
на улицах Пушкина, Лер-
монтова, Суворова и Гор-
носпасательной, а также в 
переулке Больничном. 

В летний период 2024 
года в целях благоустрой-
ства муниципалитета гра-

млн. рублей. Еще порядка 
36,3 млн. рублей компа-
ния направит на закупку, 
монтаж и благоустройство 
детских площадок ком-
пании «КСИЛ» во дворах 
по адресам ул. Ленина, д. 
52А-52Б, ул. Яновского, д. 
10-14, ул. Ленина, д. 66В. 

Кроме того, в прошлом 

сейны и сухие залы для 
двух детских дошкольных 
учреждений, закупку спор-
тивной формы для фут-
больных, волейбольных и 
баскетбольных детских и 
юношеских команд, фи-
нансирование выездов ко-
манд юных воркутинских 
спортсменов на соревно-
вания.

 Помимо этого, средства 
были направлены на строи-
тельство храма-памятника 
святой великомученицы 
Варвары, организацию и 
проведение мероприятий 
по случаю 80-летия Ворку-
ты, Нового года и содержа-
ние Дворца культуры шах-
теров в рамках спонсорско-
го договора.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

Врио главы г. Воркуты Александр Камкин:
– Подводя промежуточные итоги реализации 

текущего соглашения о социальном партнерстве, 
администрация с удовлетворением оценивает про-
деланную работу. С приходом в город корпорации 
AEON компания «ВоркутаУголь» впервые за мно-
гие годы взяла на себя повышенные финансовые и 
организационные обязательства и выполнила их. Я 
уже поручил своим заместителям в ближайшие дни 
подготовить новые предложения для соглашения, 
которое будет подписано в этом году. Они будут на-
правлены генеральному директору компании Мак-
симу Панову для обсуждения.
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На основании чего при-
нимается решение об ак-
тированном дне?

В целях охраны здоро-
вья и жизни населения в 
экстремальных климати-
ческих условиях в Воркуте 
было принято постановле-
ние от 6 февраля 2019 года 
№174 «О порядке ограни-
чения посещения органи-
зации, осуществляющих 
образовательную деятель-
ность на территории МО ГО 
«Воркута», для разных воз-
растных групп обучающих-
ся при неблагоприятных 
метеорологических услови-
ях». Документ содержит ут-
вержденные критерии не-
благоприятных метеороло-
гических условий с учетом 
температуры наружного 
воздуха, силы ветра и ви-
димости, при которых вво-
дится ограничение на по-
сещение образовательных 
организаций для школьни-
ков и студентов начальных 
курсов. Для его разработки 
были использованы стан-
дарты и СНиПы СССР, пе-
ресмотренные для совре-
менных учащихся в сторону 
смягчения погодных усло-
вий для отмены занятий. 

При принятии решения 
об «актировке» за основу 
берутся температура на-
ружного воздуха, скорость 
ветра (без порывов) и ви-
димость по фактическим 
погодным условиям, пре-
доставляемых авиаметео-
станцией Воркуты по состо-
янию на 6:00, а при резком 
изменении ухудшения по-
годных условий – незамед-
лительно. В случае если 
климатические показания 
находятся на пограничных 
значениях, решение об от-
мене занятий принимается 
в пользу учащихся. Исклю-
чение – государственные 
экзамены. При этом офици-
ально актированные дни на 
уровне законодательства 
давно отменены. В насто-
ящее время имеется лишь 
приказ МЧС о введении 
чрезвычайной ситуации 
при силе ветра более 25 
м/с. Таким образом, сегод-
няшние «актировки» – до-
брая воля местных властей 
с заботой о детском насе-
лении муниципалитета. По-

МОРОЗ И СОЛНЦЕ
– ДЕНЬ ЧУДЕСНЫЙ?

Актированный день – маленькая радость для школьника среди учебных будней. И хотя сегодня отмена 
занятий в общеобразовательных учреждениях в связи со сложными погодными условиями не подраз-
умевает абсолютный выходной для учащихся – школьные задания они получат дистанционно – все-таки 
чертовски приятно остаться зимним утром в теплой постели и не спешить на уроки. В то же время «акти-
ровки» вызывают у родителей (и порой у учащихся) отдельные вопросы. Самые частые их них «Почему 
сактировали не всем?» и «Зачем сактировали?».

скольку единых критериев 
неблагоприятных погодных 
условий для актированных 
дней не существует, север-
ные регионы разрабатыва-
ют и принимают их сами. 
И в Воркуте эти показате-
ли довольно лояльные по 
сравнению с другими го-
родами районов Крайнего 
Севера.

Ознакомиться с вышеу-
казанным постановлением 
и графиками определения 
актированных дней можно 
на новом сайте админи-
страции города. 

Кто принимает реше-
ние об отмене занятий? 

Такое решение на осно-
вании метеорологических 
характеристик и графика 
определения актирован-
ных дней принимает глава 
муниципалитета или его 
уполномоченный замести-
тель. Кроме того, если по-
годные условия ухудшают-
ся во время учебного про-
цесса, решение об отмене 
занятий могут принять 
руководство управления 
образования и директора 
каждой из школ самосто-
ятельно. И, главное, роди-
тели имеют право не от-

правлять своего ребенка в 
образовательное учрежде-
ние и в учреждения допол-
нительного образования в 
случае неблагоприятного, 
на их взгляд, прогноза по-
годы. 

Информацию о принятии 
решения об актированном 
дне доводит до населения 
Управление по делам ГО и 
ЧС Воркуты. Отменить или 
изменить его специалисты 
управления не имеют права 
и полномочий. Однако в ак-
тивированные дни горожа-
не считают необходимым 
высказать свои претензии 
к такому решению диспет-
черам Единой дежурной 
диспетчерской службы 
(ЕДДС), что увеличивает 
количество входящих вы-
зовов в два-три раза, и по-
пусту перегружают теле-
фонную линию, на которую 
может поступить действи-
тельно важный звонок. 

Почему «актируют» 
когда тепло и наоборот?

Стоит напомнить, что 
природа Крайнего Севера 
очень изменчива. Букваль-
но в течение часа может 
резко усилиться или утих-
нуть ветер, понизиться или 

повыситься температура, 
начаться или резко успо-
коиться сильная метель. 
Вместе с тем, существует 
такое понятие как «оправ-
дываемость прогноза», то 
есть соответствие прогно-
стических и фактически 
наблюдающихся метеове-
личин и явлений. Послед-
ние не всегда совпадают, и 
переданное из республики 
штормовое предупрежде-
ние порой не подтвержда-
ется местными синоптика-
ми. В то же время регио-
нальная информация в обя-
зательном порядке должна 
быть доведена до населе-
ния, но актированный при 
этом не объявляется. 

Где узнать, что сегодня 
актированный день? 

После принятия соот-
ветствующего решения 
информация доводится до 
воркутинцев через мест-
ные радиостанции, офици-
альный сайт администра-
ции города и информаци-
онные ресурсы управления 
по делам ГО и ЧС Воркуты 
– vk.com/club165339354 и 
t.me/s/goichsvorkuta  

На радиостанциях соот-
ветствующие оповещения 
проводятся с 6:20: 

– «Русское радио в Вор-
куте» – каждые 20-я и 50-я 
минуты радиоэфира;

– радио «DFM-Воркута» 
– каждые 15-я и 50-я мину-
ты радиоэфира;

– радио «Европа Плюс-
Воркута» – каждая 20-я 
минута радиоэфира.

При резком ухудшении 
погодных условий опове-
щение населения прово-
дится незамедлительно. 

Кто несет ответствен-
ность за ребенка в акти-
рованный день?

Родители, так как учеб-
ные занятия в этот день 
отменены. Они же контро-
лируют выполнение учеб-
ных заданий. Статья 63 
Семейного кодекса обязы-
вает родителей заботиться 
о здоровье, фактическом, 
психическом, духовном и 
нравственном развитии 
своих детей.

Елена КРЫШМАР

ОПРОС
Вы заглядываете в 

окна квартир, гуляя вече-
ром по Воркуте?

– Странно, ведь не соби-
раешься специально смо-
треть в окна, а оно как-то 
само собой получается... 
Особенно в детстве. При 
этом я всегда старалась 
представить, как эти люди 
встречают Новый год. Сама 
не знаю, почему.

Елена Стольнова 

– Странный вопрос. Нет, 
не заглядываю. 

Не назвался

– У родителей моих 
квартира была на первом 
этаже, окна – на уровне 
глаз проходящих. Мимо 
по двору утром и вечером 
шли люди в сторону оста-
новки на Шерстнева и об-
ратно. Так мы и жили – я 
до поступления в техникум, 
родителей до сих пор спа-
сают шторы. Тюль в обяза-
тельном порядке. Теперь 
привычка осталась – живу 
на 4-м этаже, а окна по-
прежнему занавешиваю, 
как только свет включаю.

Ирина 

– Я заглядываю в чужие 
окна, но сама этого почти 
стыжусь. Мне очень инте-
ресно по увиденным дета-
лям интерьера потом при-
думывать, какие люди мо-
гут тут жить, какие отноше-
ния у них в семьях. Каждое 
окно рассказывает свою 
историю. Каждое окно – че-
ловеческая судьба. Мне ка-
жется, это идет из детства, 
если у кого-то оно было не 
очень благополучное. А по-
тому в чужих квартирах, где 
светло, красиво и уютно, 
дети представляли себя.

Не назвалась

– Жила долго на первом 
этаже на Маяковского. И 
мне было интересно, по-
чему люди, когда идут по 
улице, заглядываются на 
окна. Ведь были и такие, 
кто даже останавливался. 
Мне не понятно, что так ин-
тересует. Когда мыла окна, 
прямо посылать каждого 
хотелось.

Валентина

– Я сама тоже живу на 
первом этаже и нахожусь 
в такой же ситуации, но 
вот иногда просто не могу 
удержаться и заглядываю 
в чужие окна, но скорее 
не из-за того чтобы посмо-
треть на людей, я смотрю 
на цветы на подоконниках 
и на шторы на окнах. И, 
конечно, когда там, в окне, 
кто-то есть, то я туда не за-
глядываю.

Ирина
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КОНТРАКТНАЯ СЛУЖБА 
В ВОРКУТЕ И РЕГИОНАХ
ВЫПЛАТЫ ДО 1,2 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ

ГОЛОСОВАНИЕ ПО МЕСТУ НАХОЖДЕНИЯ – ЛЕГКО, ПРОСТО, УДОБНО

Республика Коми пла-
тит до 1 млн 120 тысяч 
рублей заключившим кон-
тракт о прохождении во-
енной службы – это до-
полнительные средства к 
федеральным выплатам. 
Республика Коми, поми-
мо федеральных средств, 
платит контрактникам до 1 
млн 120 тысяч рублей. Это 
300 тысяч рублей при под-
писании контракта, затем 
ежемесячно 60 тысяч в ме-
сяц (720 тысяч в год) и 100 
тысяч рублей по возвраще-
нии. Службу можно нести в 
любом из регионов страны, 
в том числе в Воркуте.

Что касается федераль-
ных выплат, то при заклю-

@voenkomat_vorkuta
Более подробная ин-

формация о военной 
службе по контракту, о 
льготах и гарантиях раз-
мещена на сайте contract.
rkomi.ru

чении контракта о прохож-
дении военной службы на 
срок не менее одного года 
назначается единовремен-
ная выплата – 195 000 ру-
блей.

При этом обращаем вни-
мание, что при выполнении 
задач в зоне проведения 
СВО выплаты составляют 
от 204 000 рублей в месяц.

Кроме того, законода-
тельством Российской Фе-
дерации предусмотрены 
следующие льготы и соци-
альные гарантии для воен-
нослужащих по контракту:

- высокое денежное до-
вольствие;

- ежегодная материаль-
ная помощь;

- бесплатное медицин-
ское обслуживание, в том 
числе членов семьи во-
еннослужащего в ведом-
ственных лечебных учреж-
дениях;

- обязательное государ-
ственное страхование жиз-
ни и здоровья;

- возможность бесплат-
ного получения среднего 
профессионального или 
высшего образования;

- возможность участия 
в накопительно-ипотечной 
системе после 3 лет служ-
бы;

- другие льготы и соци-
альные гарантии.

За дополнительной ин-

формацией можно обра-
титься в военный комис-
сариат города Воркуты 
по адресу ул. Ломоносо-
ва, д. 16 или по телефону 
89121547775. 

Или пишите в телеграм 

15, 16 и 17 марта пройдут выборы 
Президента Российской Федерации. 
Избирательная кампания имеет ряд 
особенностей, одно из которых – 
голосование по месту нахождения. 
Часто его называют механизм «Мо-
бильный избиратель», потому что 
позволяет голосовать без оглядки 
на место проживания. 

Итак, по общему правилу гражда-
нин голосует в помещении для голо-
сования того избирательного участ-
ка, в список избирателей которого 
он включен на основании регистра-
ции по месту жительства, которое 
определяется по отметке в паспорте. 

Посмотрите эту отметку. А сейчас 
подумаем над тем, где вы и ваша се-
мья будете 15, 16 или 17 марта? 

Планируете гостить у родных? 
Ваш супруг поедет в санаторий? 
Ваша дочь уедет в отпуск? Ваш сын 
собирается на работу в другой го-
род?  Ваша внучка учится в другом 
регионе? Ваша сестра уехала к де-
тям? Жизненных ситуаций – много, 
все они разные, но правило одно: 
каждый избиратель имеет право 
проголосовать там, где ему удобно, 
где бы он ни находился 15, 16 или 17 
марта.

Сделать это легко! Просто подать 
личное заявление. 

Куда и когда подавать заявле-
ние? 

Для начала важно определить 
удобное время, место и способ пода-
чи заявления. 

По 11 марта, круглосуточно, та-
кое заявление может быть подано 
электронным способом через феде-
ральную государственную   инфор-
мационную систему «Единый портал 
государственных и муниципальных 
услуг (функций)» www.gosuslugi.ru – 
портал «Госуслуги».  

По 11 марта, в часы работы, заявле-
ние примут в любом ближайшем много-
функциональном центре предоставле-
ния государственных и муниципальных 
услуг – МФЦ «Мои документы». 

По 11 марта, в часы работы, обра-
титесь с заявлением в любую ближай-
шую к месту вашего нахождения тер-
риториальную избирательную комис-
сию, в рабочие дни – с 16:00 до 20:00, в 
выходные и нерабочие (праздничные) 
дни – с 10:00 до 14:00. 

С 6 марта по 11 марта – обратитесь 
с заявлением в любую ближайшую к 
месту вашего нахождения участковую 
избирательную комиссию – в рабочие 
дни – с 16:00 до 20:00, в выходные и 
нерабочие (праздничные) дни – с 10:00 
до 14:00. 

Заявление может быть подано толь-
ко лично по предъявлении паспорта 
гражданина Российской Федерации (в 
период замены паспорта – временного 
удостоверения личности). 

Куда приходить голосовать и ка-
кие документы при себе иметь?

В любой удобный для вас день голо-
сования – в пятницу 15 марта, субботу 
16 марта или воскресенье 17 марта – 
вам следует прибыть в помещение для 
голосования по адресу того избира-
тельного участка, который вы выбра-
ли. Время голосования в каждый из 
трех дней: с 8:00 до 20:00. 

При себе необходимо иметь паспорт 
гражданина Российской Федерации (в 
период замены паспорта – временное 
удостоверение личности).

Заявление можно подать только 
один раз. При подаче нескольких заяв-
лений будет учтено только то, которое 
подано первым по времени.

Ответы на возникающие вопросы о 
голосовании на выборах Президента 
России можно получить в избиратель-
ных комиссиях. 
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ПЕРВАЯ МЕТЕЛЬ. ИТОГИ.
Зима, баловавшая до этого город небольшим ко-

личеством осадков, проявила характер. Последние 
январские дни испытали коммунальщиков на проч-
ность первой серьезной метелью. Меньше чем за 
сутки многие воркутинские дворы основательно за-
мело. Как только пурга прекратилась, на расчистку 
вышли снегоуборочные машины. Воркутинцам не 
привыкать ни к морозам, ни к метелям. И все же, с 
чем многие горожане свыкнуться не могут – так это с 
неспешной расчисткой дворов от снега.

В социальных сетях то и 
дело всплывают негатив-
ные отзывы о работе ком-
мунальщиков. В свою оче-
редь, управляющие компа-
нии сообщают об интенсив-
ной работе. 

– Первое, что мы делаем 
сразу по окончании метели 
– расчищаем подъездные 
пути для проезда спец-
техники, – рассказала ди-
ректор УО «Центральная» 
Нина Нестерова, – в ве-
дении нашей компании 65 
многоквартирных домов, на 
такую расчистку уходит до 
двух дней. Все зависит от 
того, какая пурга – если за-
тяжная, то времени и тех-
ники понадобится больше. 
После легкого снегопада 
хватает одного погрузчи-
ка, но по опыту скажу, что 
бывает так занесет, что и 
недели не хватает все рас-
чистить. В этом году таких 
сильных метелей еще не 
было, поэтому пока справ-
ляемся быстро. 

Не возникло особенных 
сложностей после первой 
пурги и у управляющей 
организации «Энтузиаст», 
в чьем ведении 33 много-
квартирных дома, в том 
числе в Железнодорож-

ном районе. Как рассказал 
директор компании Миха-
ил Медведев, на очистку 
дворовых территорий вы-
пустили два фронтальных 
погрузчика, работы завер-
шили 2 февраля.

По десять часов в сутки, 
до полного очищения дво-
ровых территорий 69 до-
мов, работала техника, ко-
торую наняла УО «Управ-
ление МКД Воркуты». Ди-
ректор компании Валенти-
на Заврагина уточнила, что 
работал один погрузчик и 
на уборку ушло порядка 
трех дней.

В УО «Оптимист», обслу-
живающей 98 МКД, после 
первоначальной расчистки 
подъездных путей, присту-
пили к полномасштабной 
уборке, а затем и к облаго-
раживанию территорий.

– Убирали колейность, 
расширяли саму террито-
рию, потому что во время 
пурги, когда идет большое 
количество снежной мас-
сы, это сделать сложно, – 
рассказала директор ком-
пании Наталья Добрынина.

Весь собранный в вор-
кутинских дворах снег вре-
менно складируют в специ-
ально отведенных местах. 

Вывозить массу на снеж-
ный полигон начнут чуть 
позже. Коммунальщики 
поясняют, что делать это 
регулярно очень затратно, 
и просят воркутинцев от-
нестись с пониманием к си-
туации. Пурга для них – до-
рогое природное явление. 
Основные финансовые 
расходы пока приходят-
ся на оплату снегоубороч-
ных работ. Своей техники 
у управляющих компаний, 
как известно, нет, ее по 
разной цене арендуют у 
частных владельцев. При-
мерный расчет таков: один 
час работы погрузчика 
стоит около трех тысяч ру-
блей, за восемь часов рабо-
ты набегает порядка 24 ты-
сяч, за пять рабочих дней 
– 120 тысяч рублей. 

Непроходящая головная 
боль всех управляющих 
компаний – личный авто-
транспорт во дворах. Сне-
гоуборочная техника вы-
нуждена объезжать авто-
мобили, иногда не по одно-
му разу. Таким образом, за-
частую формируются высо-
кие снежные постаменты, 
на которых, как памятники, 
до самой весны возвыша-

ются изделия автопрома. 
При этом, зафиксированы 
случаи, когда автовладель-
цы, исходя из собственных 
представлений о правилах 
уборки снега, категориче-
ски отказываются выез-
жать из двора. 

Между тем, воркутинцы 
вынесли неоднозначный 
вердикт работе управляю-
щих компаний после пер-
вой серьезной пурги.

– Прошло три дня, а 
только-только начали чи-
стить, – пожаловался на 
работу своей управляющей 
компании житель дома 
№4А по улице Тиманской.

– Я обычно не звоню в 
управляющую компанию, 
а после пурги беру лопа-
ту и чищу крыльцо сама, 
– поделилась жительница 
дома №17А по бульвару 
Шерстнева, – потому что 
дворников ждать надо 
долго, а свободно выйти 
из подъезда – в наших ин-
тересах. 

– Так-то чистят нормаль-
но, но как пурга – никого не 
найдешь, – посетовал вор-
кутинец, живущий в доме 
№12 по улице Гоголя.

Семейная пара, про-
живающая на Шахтерской 

набережной №8, доволь-
на и регулярной уборкой 
подъезда, и вычищенным 
крыльцом, и скоростью, с 
которой расчищают от сне-
га двор. Жительница дома 
№4Б по улице Чернова от-
метила добросовестную 
работу дворника, как и жи-
тельница дома №3 по улице 
Яновского. 

Жители пятого корпуса 
дома №6 по улице Суворо-
ва считают, что в этом году 
двор стали чистить чаще и 
лучше. Молодая мама из 
дома №68А по улице Лени-
на недовольна качеством 
расчистки, после которой 
с коляской по двору прой-
ти сложно. Пенсионеры из 
дома №48 по улице Лени-
на работой управляющей 
компании, напротив, все-
цело удовлетворены.

По многолетним наблю-
дениям метеорологов в 
последний зимний месяц 
фиксируется до 14 метель-
ных дней, а это значит, что 
работы коммунальщикам 
значительно прибавится, 
а народный и муниципаль-
ный контроль усилится. 

Мария ГРИГОРЬЕВА

Денис Михальченко, начальник отдела муниципального контроля
УГХиБ администрации города:
– Еще до пурги мы направили в управляющие компании соответствующие письма 

о необходимости расчистки придомовых территорий, подъездов к контейнерным пло-
щадкам. Все обращения граждан отрабатываем максимально быстро. Жалобы есть, 
но точечные: где-то надо расширить территорию, где-то колейность убрать, бывает 
жалуются владельцы оставленных во дворах и заваленных снегом автомобилей. Ра-
бота по уборке дворов идет, может быть, не так быстро, как хотелось бы воркутинцам, 
но планомерно. Со своей стороны мы процесс контролируем, регулярно объезжаем и 
осматриваем территории. Если есть какие-то недостатки, даем указание исправить. 
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ВОДОКАНАЛ – ЧТО ГОД 
ГРЯДУЩИЙ НАМ ГОТОВИТ?

В республике водо-
снабжающие предприятия 
трех муниципалитетов 
планируют объединить на 
базе ОАО «Сыктывкар-
ский Водоканал» в новом 
акционерном обществе 
«КомиВодоканал». Сроки 
передачи имущественного 
комплекса воркутинского 
водоканала на уровне Пра-
вительства РК уже опре-
делены – до 30 октября 
текущего года, но мы рас-
считываем, что это про-
изойдет до конца июня. 
Город к процессу готов: 
разработан алгоритм про-
цедуры, завершены под-
готовительные работы, ве-
дутся масштабные инвен-
таризационные мероприя-
тия. Последние включают 
в себя оценку техническо-
го состояния отдельных 
модулей, блоков и узлов 
– составных частей ком-
плекса. 

Согласно документам в 
собственность республики 
передадут порядка семи 
тысяч объектов – Усинский 
водовод, очистные соору-
жения города и поселков, 
лаборатории, спецтехнику 
и другое имущество. Пере-
дача муниципального иму-
щества в собственность 
республики должна быть 
согласована с горсове-
тами. Местные депутаты 
приняли соответствующее 
решение в апреле 2023 
года.  

Надо отметить, что ре-
спублика и сегодня помо-
гает воркутинскому Во-
доканалу. Региональные 
средства предприятие на-
правляет на подготовку к 
осенне-зимнему периоду, 
предупреждению инциден-
тов и возможных чрезвы-
чайных ситуаций. В то же 
время управляющая пред-
приятием компания имеет 
большую кредиторскую 
задолженность перед по-
ставщиками электроэнер-
гии и муниципальной ре-
сурсоснабжающей органи-
зацией. Собственно, эти 
долги и стали причиной 
ее банкротства.  Впрочем, 
корни проблемы кроются 
несколько глубже – это и 
бесхозяйственное отно-
шение к стратегическо-
му предприятию бывших 
владельцев компании, и 
излишние мощности ста-
реющих водопроводных 
систем, содержание кото-

рых требовало постоянно-
го увеличения вложений 
на фоне низких платежей 
населения.  Именно поэто-
му дальнейшая деятель-
ность воркутинского Водо-
канала рассматривается 
исключительно через при-
зму реконструкции. Юри-
дическая «зачистка» без 
изменения технико-эко-
номических показателей 
бессмысленна. 

Обойдемся
без скважин
Преамбулой к финаль-

ному решению о необхо-
димости реконструкции 
Усинского водовода нео-
жиданно стало рассмотре-
ние альтернативного вари-
анта обеспечения города 
водой – из скважин. Техни-
ко-экономическое обосно-

вание двух вариантов ор-
ганизации водоснабжения 
по просьбе регионального 
правительства подгото-
вила компания «Воркута-
Уголь». В ходе проведен-
ного анализа выяснилось, 
что бурение и обустрой-
ство скважин, а также соз-
дание новое единой водо-
проводной сети с накопи-
тельными резервуарами 
(необходимы при аварии) 

будет стоить в два-три 
раза дороже реконструк-
ции водовода. Кроме того, 
в нашем климате скважи-
ны не только экономиче-
ски нецелесообразная, но 
и довольно опасная затея. 
Не так давно при сильной 
пурге произошел пере-
хлест проводов, питавших 
одну из скважин муници-

палитета, насосы остано-
вились, и все перемерзло. 
Отправлять людей в пургу 
устранять аварию или от-
крывать технологические 
сбросы опасно. К тому же 
подобный опыт эксплуа-
тации артезианских сква-
жин в Воркуте показал 
свою несостоятельность 
еще во времена СССР. В 
этом смысле действующий 
водовод более надежный 

объект. 

Разработку проектно-
сметной документации по 
реконструкции Усинского 
водовода также взяла на 
себя компания «Воркута-
Уголь», выделив на эти 
цели 100 млн. рублей. Как 
отмечают в администра-
ции города, основной ак-

цент в документе сделан 
на самых проблемных и 
первоочередных работах – 
сокращение диаметра во-
довода, ремонт и укрепле-
ние фундаментной части 
трубопровода деформиро-
ванной из-за деградации 
многолетнемерзлых грун-
тов и их подвижки. Эти ра-
боты оцениваются сегодня 
приблизительно в шесть 
миллиардов рублей. Даль-
нейшая модернизация 
предприятия, например, в 
части замены оборудова-
ния на насосных станциях  
первого и второго подъ-
емов может проводиться 
в рамках плановых меро-
приятий. Сейчас агрегаты 
находятся в хорошем со-
стоянии и в замене пока не 
нуждаются.  

Снижая затраты 
Важным моментом 

дальнейшей стабильной 
работы Водоканала оста-
ется сокращение эксплуа-
тационных расходов. Так, в 
прошлом году муниципали-
тет построил для  Усинско-
го водовода автономную 
блочно-модульную уголь-
ную котельную. Комплекс 
из шести котлоагрегатов 
был сдан в эксплуатацию 
МУП «Северные тепловые 
сети» в прошедшем октя-
бре и сейчас используется 
для обогрева водовода и 
отопления объектов вто-
рого подъема. Пять котлов 
городу безвозмездно пере-
дала компания «Воркута-
Уголь», недостающее обо-
рудование и комплектую-
щие, а также шестой котел 
– самый мощный и произ-
водительный – муниципа-
литет приобрел за счет 
средств местного бюдже-
та и МУП «СТС». Появле-
ние модульной котельной 
позволило существенно 
сократить расходы ООО 
«Водоканал», но в процес-
се опытной эксплуатации 
и в условиях малоснеж-
ной зимы в ее работе были 
выявлены технические и 
организационные недо-
четы. В настоящее время 
специалисты рассматри-
вают возможность исполь-
зования альтернативного 
топлива, чтобы снизить 
зависимость от угля, чело-
веческого фактора и тяже-
лого физического труда. 
Выбор в пользу одно из 
вариантов будет сделан 
после детальных экономи-
ческих просчетов и оценки 

Продолжение. Начало на стр.1
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эффективности каждого. 
Более того, в планах 

муниципалитета по окон-
чании отопительного пе-
риода приобрести второй 
мощный котел для замены 
пяти маломощных, а так-
же два теплообменника, 
которые сегодня уже на-
ходятся на изготовлении 
и после монтажа улучшат 
качество подогрева воды. 

Снижение расходов 
на электроэнергию – еще 
одна важная часть хозяй-
ственно-экономической 
деятельности предпри-
ятия. Техническое зада-
ние для проектно-смет-
ной документации, в том 
числе предусматривает 
анализ применения техно-
логий газогенерации для 
выработки энергоресур-
са на собственные нужды 
водовода. Это бы в разы 
уменьшило себестоимость 
электроэнергии и, соот-
ветственно, финансовые 
риски компании. 

Чистые сточные 
Очистные сооружения 

города сегодня тоже ра-
ботают в штатном режи-
ме. Напомним, вследствие 
аварии на КОС 24 дека-
бря 2022 года произошло 
обрушение перекрытий 
проходного канала между 
первичным отстойником и 
аэротенком, и технология 
очистки сточных вод была 
полностью нарушена. В на-
стоящее время показатели 
отбора проб находятся в 
пределах проектно-допу-
стимых величин и норма-
тивных погрешностей. Не-
большие превышения за-
фиксированы по мутности 
(взвешенным частицам), 
фосфору и совсем незна-
чительно по аммиаку. В 
настоящее время ремонт-
ные работы по укреплению 
проходного канала выпол-
нены на 60 процентов. 

Вместе с тем, необходи-
мо учитывать, что станция 
была введена в эксплуата-
цию в 1974 году, поэтому 
при ее проектировании и 
строительстве использо-
вали технологии и обору-

дование того времени. Как 
известно, требования к 
очистке стоков в прошлом 
столетии были не такие 
строгие, соответственно 
выдать результат выше 
своих возможностей вор-
кутинские КОС сейчас не 
могут технически. 

– К решению вопроса 
мы подключили компанию 
из Красноярска, специали-
зирующуюся на разработ-
ке проектов канализаци-
онных очистных сооруже-
ний, – пояснил Александр 
Камкин. – После деталь-
ного изучения и оценки 
технологического процес-
са, специалисты пришли к 
выводу, что для такой се-
рьезной аварии сегодняш-
ние показатели проб прак-
тически идеальные. Также 
они посчитали нецелесо-
образным строить новые 

КОС. Эффективнее, по их 
мнению, построить рядом 
объект доочистки стоков. 
Дополнительная стадия 
очистки на выходе приве-
дет показатели в соответ-
ствие со всеми требовани-
ями СанПиН. Техническое 
задание реконструкции 
очистных сооружений уже 
разработано, ждем фи-
нальных согласований с 
профильным министер-
ством: уточнение плана 
мероприятий с указани-
ем сроков их исполнения, 
определение заказчика 
проекта и прочее. Проек-
тно-сметная документация 

будет включать в себя не 
только возведение объек-
та доочистки и монтаж не-
обходимого оборудования, 
но также комплекс строи-
тельных и ремонтных ра-
бот для эксплуатируемых 
на объекте строений, зда-
ний и сооружений, а также 
замену части морально и 
технически устаревше-
го оборудования. Как и в 
случае с Усинским водово-
дом, все позитивные изме-
нения на станции возмож-
ны только после передачи 
имущества на баланс ре-
спублики.

 
Зона ответственности
Смена собственника 

Водоканала отнюдь не оз-
начает дистанцирование 
местных властей от даль-
нейшей судьбы предпри-
ятия. Администрация про-
должит осуществлять кон-

троль за процессами водо-
снабжения и водоотведе-
ния в муниципалитете. При 
этом руководство города 
не имеет права каким-ли-
бо образом вмешиваться 
в деятельность хозяйству-
ющего субъекта и уже тем 
более «спонсировать» из 
местного бюджета. Однако 
муниципалитет периоди-
чески помогает предпри-
ятию решать неотложные 
вопросы в части беспере-
бойного обеспечения горо-
да водой. Представители 
ООО «Водоканал» выходят 
на Комиссию по чрезвы-
чайным ситуациям при ад-

министрации Воркуты для 
введения режима функци-
онирования «Повышенная 
готовность» и выдачи ре-
комендаций, которые по-
зволяют применять денеж-
ные средства компании на 
ведение хозяйственной де-
ятельности, в случае когда 
это запрещено или ограни-
ченно законодательством о 
банкротстве.   

В свою очередь, муни-
ципалитет при всем же-
лании не может взять на 
себя обязанности  ком-
пании. Даже при том, что 
водоканальный комплекс 
сегодня находится в соб-
ственности города, выпол-
нять функционал управле-
ния предприятием в Вор-
куте некому. В городе нет 
другой организации для 

эксплуатации комплекса, 
имеющей соответствую-
щую лицензию, но, самое 
главное, нет денежных 
средств на обеспечение 
текущих расходов, покры-
тия ежемесячных милли-
онных убытков и еще не-
скольких миллиардов на 
реконструкцию.

В сложившейся ситуа-
ции предложение о пере-
даче Водоканала в респу-
бликанское подчинение 
остается единственно раз-
умной альтернативой для 
стабильной работы стра-
тегического объекта Вор-
куты. Сегодня вся страна 
объединяется в решении 
самых жизненноважных  
вопросов. 

Елена КРЫШМАР

ВОРКУТУ И МОСКВУ СНОВА СВЯЖУТ
АВИАСООБЩЕНИЕМ

Чтобы отправиться из 
Заполярья в столицу Рос-
сии на самолете, придется 
заплатить минимум 15 ты-
сяч рублей. Как сообщает-
ся на сайте авиакомпании 
«РусЛайн», с 18 мая 2024 
года возобновятся поле-
ты между Воркутой и Мо-
сквой. По данным системы 

бронирования, последний 
рейс в обоих направлениях 
– 30 сентября.

Летать самолеты будут 
по понедельникам, сре-
дам и субботам. Стоимость 
минимального тарифа из 
Воркуты в Москву (без ба-
гажа) – 15235 рублей, об-
ратно – 9235 рублей. За 

тариф с багажом придется 
доплатить полторы тысячи 
рублей.

Время в пути в москов-
ский аэропорт Внуково со-
ставит 3 часа 15 минут, в 
обратную сторону – ровно 
3 часа. Вылеты из Воркуты 
назначены на 12:55, из Мо-
сквы – на 9:00. Фото из материала Алексея Резниченко.
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ПО ЗАКОНУ БОЖЬЕМУ
В храме святой вели-

комученицы Варвары от-
крылась детская право-
славная Воскресная шко-
ла. 25 учеников от семи 
до 14 лет разделят на две 
группы.  В программу об-
учения войдут пять пред-
метов: «Закон божий», 
«История в лицах», «Жи-
тия святых», «Церковный 
этикет», «Церковное пе-
ние». Факультативно дети 

будут изучать славянскую 
письменность. Планируют 
в школе внедрить и трудо-
вое воспитание. 

Преподаватели – на-
стоятель храма игумен 
Николай (Беловолов), ста-
роста прихода, кандидат 
исторических наук Елена 
Боле, прихожане и пригла-
шенные специалисты. Ди-
ректор единственной в го-
роде детской Воскресной 

ВРЕМЯ ВЫБИРАТЬ
Чуть больше месяца остается до главного политического события страны – выборов Президента Россий-

ской Федерации. Впервые голосование будет длиться три дня: 15, 16 и 17 марта. О других новшествах и орга-
низационных аспектах избирательной кампании-2024 рассказала председатель Территориальной избиратель-
ной комиссии Воркуты Яна Куликова.

– Яна Владиславовна, 
начнем с основных цифр: 
сколько в Воркуте из-
бирательных участков и 
горожан, имеющих право 
голосовать?

– На сегодня в Воркуте 
зарегистрировано 56988 
избирателей. Участков на 
восемь меньше, чем в про-
шлом – 39. Связано это 
не только с уменьшением 
количества избирателей. 
Если есть возможность 
укрупнить участок и предо-
ставить избирателям более 
комфортные условия для 
голосования – это надо де-
лать. На 39 участках у нас 
трудится 440 членов участ-
ковых избирательных ко-
миссий с правом решающе-
го голоса. Мы по традиции 
образовали два временных 
избирательных участка: 
№151 в Воркутинской боль-
нице скорой медицинской 
помощи и №152 в Террито-
риальном центре социаль-
ного обслуживания населе-
ния на улице Московской, 
дом 20. На них будут голо-
совать граждане, времен-
но находящиеся в данных 
учреждениях. Процесс го-
лосования на этих участках 
обеспечат 11 членов комис-
сий. Также избирательной 
комиссией субъекта опре-
делен перечень участков, 
где смогут проголосовать 
граждане, которые не име-
ют регистрации. В Ворку-
те этот участок будет на-
ходиться в гимназии №6.

– Почти 57 тысяч из-
бирателей – это меньше, 
чем в 2018 году?

– Да, меньше и суще-
ственно – на 9484 челове-
ка. В прошлые президент-
ские выборы в городе было 
зарегистрировано 66472 
избирателя.

– Расскажите подроб-
нее об участках и их осна-
щении.

– На 26 участках уста-
новят оборудование для 
круглосуточного видеона-
блюдения, а на 13 – для 
круглосуточной видеофик-
сации. По окончании выбо-
ров видеоматериалы будут 
храниться в Центральной 
избирательной комиссии в 
течение года, а данные ви-
деофиксации – три месяца. 

– Кто входит в состав 
избиркомов, где и кем 
трудятся эти 440 чело-
век?

– Это постоянно дей-
ствующий состав, срок 
полномочий которого пять 
лет. В него входят предста-
вители партий и различных 
трудовых коллективов: 
учителя, медики, шахте-
ры, железнодорожники. В 
новых составах появилось 
много работающей молоде-
жи, студентов, и это очень 
радует.

– Нам предстоят три 
дня голосования, какими 
способами можно отдать 
свой голос за того или 
иного кандидата?

– Помимо традиционно-
го посещения избиратель-
ного участка, существует 
и процедура голосования 
вне помещения для людей, 
которые, например, по со-
стоянию здоровья не могут 
сами прийти на участок, 
либо ухаживают за тяжело-

больным человеком. Чтобы 
воспользоваться этим пра-
вом, необходимо заранее 
уведомить свою участко-
вую избирательную комис-
сию, и сотрудники избир-
кома придут на дом. Можно 
проголосовать и досрочно. 
Правом отдать голос рань-
ше срока могут воспользо-
ваться граждане, живущие 
или работающие в труд-
нодоступных местностях, 
транспортное сообщение с 
которыми затруднено. Это 
и наши оленеводы, к кото-
рым мы обязательно поле-
тим, и вахтовые работники 
удаленных компрессорных 
станций.

– Если избиратель, на 
момент проведения вы-
боров, будет находиться 
за пределами города, как 
ему осуществить право 
проголосовать?

– В этом случае нужно 
воспользоваться механиз-
мом «Мобильный избира-
тель», который пришел 
на смену открепительным 
удостоверениям и позволя-
ет человеку проголосовать 
на любом удобном для него 
избирательном участке, 
а не только по месту ре-
гистрации. Позаботиться 
об этом следует заранее. 
Уже сейчас можно подать 
заявление через «Госуслу-
ги», либо через МФЦ, или 
в Территориальную изби-
рательную комиссию об от-
креплении от своего участ-
ка, либо с 6 по 11 марта в 
любую участковую избира-
тельную комиссию города, 
в котором будет находить-
ся человек.

– Можно ли проголосо-
вать в электронном фор-
мате?

– В нашей республике 
нет. Это связано с тем, что 

в Коми есть территории, на 
которых интернет, к сожа-
лению, недоступен.

– Будут ли допущены 
на участки наблюдатели?

– Конечно. От субъектов 
общественного контроля, 
от кандидатов и от полити-
ческих партий, выдвинув-
ших зарегистрированных 
кандидатов. Ждем соот-
ветствующие уведомления. 
Хочу предупредить, что в 
закон о выборах внесены 
изменения, и теперь для 
наблюдателей на каждом 
участке будет выделено 
отдельное место, где они 
смогут комфортно наблю-
дать за всем процессом. 
При этом свободно переме-
щаться по участку и возле 
кабинок для голосования 
отныне запрещено.

– Есть ли еще какие-то 
новшества в избиратель-
ной кампании-2024?

– Есть. Например, обще-
российский проект «Ин-
формУик». Для него специ-
ально создали мобильное 
приложение, главная цель 
– максимально полно про-
информировать граждан 
о грядущей избиратель-
ной кампании. 5 февраля 
члены участковых избира-
тельных комиссий присту-
пили к обучению, которое 
включает знакомство с 
этим приложением и орга-
низационную подготовку 
к разъяснительной рабо-
те. В преддверии выборов 
Президента России, с 17 
февраля по 7 марта, члены 
участковых избирательных 
комиссий пройдут по квар-
тирам избирателей, лично 
расскажут воркутинцам о 
ходе кампании и кандида-
тах, новых возможностях 
и процедурах голосования. 
Узнать членов избиркома 

можно будет по специаль-
ной экипировке: значок, 
бейдж, белая накидка с 
символикой выборов и пе-
чатным информационным 
материалам. Помимо этого, 
каждый обходчик сможет 
подтвердить свой статус 
специальным удостовере-
нием. Беседа с избирате-
лем займет не более пяти 
минут.

– Какие рекомендации 
вы дадите воркутинским 
избирателям?

– Хочу обратиться к жи-
телям нашего прекрасного 
города: не надо бояться 
обходчиков, прошу не ре-
агировать негативно на их 
приход. Помните, что это 
такие же воркутинцы, это 
наши с вами знакомые, дру-
зья, родственники или со-
седи, которые ответствен-
но выполняют свои обя-
занности. Поквартирный 
обход – это не агитация, а 
информирование о кампа-
нии и помощь в выборе наи-
более удобного способа го-
лосования. Не оставайтесь 
в стороне от выборов, при 
необходимости восполь-
зуйтесь механизмом «Мо-
бильный избиратель». Это 
удобный и легкий способ 
реализовать свое право 
голоса. Если есть вопросы, 
их можно задать, позвонив 
по номеру телефона своей 
участковой избирательной 
комиссии или обратиться в 
Территориальную. 

Адрес Территориаль-
ной избирательной ко-
миссии Воркуты: площадь 
Центральная, 7. Теле-
фоны: 8-(82151)-3-77-22, 
8-(82151)-3-16-54. Адрес 
электронной почты: 
tik001@ikrk.rkomi.ru

Мария ГРИГОРЬЕВА

школы – Ольга Шамарда-
нова. Занятия будут про-
ходить по воскресеньям и 
включат три урока по 40 
минут и большую переме-
ну с чаепитием. Также в 
школе организуют и раз-
личные досуговые меро-
приятия: встречи, прогул-
ки, совместный просмотр 
фильмов.

Мария ГРИГОРЬЕВА
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Воркутинцы приняли участие в мероприятиях, посвященных Дню Дальнего 
Востока и Арктики на международной выставке-форуме «Россия». Масштабная 
экспозиция открылась в конце прошлого года в Москве. Она наглядно демонстри-
рует красоту и уникальность природы 89 регионов нашей страны, а также их до-
стижения в промышленности, энергетике, сельском хозяйстве, науке и культуре.

АРКТИЧЕСКАЯ ВОРКУТА НА ВДНХ

На стенде Республики 
Коми на ВДНХ представле-
ны успехи региона в различ-
ных отраслях экономики, 
его природные ресурсы и са-
мобытная культура народа 
коми. Площадь павильона 
–  110 квадратных метров. В 
центре расположена боль-
шая сосна, а на стене LED-
экран, благодаря которому 
можно увидеть красоты  на-
ционального парка «Югыд 
ва», Печоро-Илычского за-
поведника, посмотреть на 
Уральские горы…

Мероприятия, посвящен-
ные Дню Дальнего Востока 
и Арктики, подарили нашей 
республике возможность 
раскрыться перед гостя-
ми с разных сторон. Цен-
тром новой тематической 
локации стал чум, внутри 
которого расположили эле-
менты традиционного быта 
оленеводов. В праздничный 
день посетителей выставки 
встречал колоритный ша-
ман, стучавший в бубен. 

Портал в удивительный 
мир прошлого кочевых на-
родов Крайнего Севера по-
явился на ВДНХ благодаря 
слаженной работе руковод-
ства и сотрудников отрасли 
культуры Воркуты, Сыктыв-
кара и Москвы. Чум на вы-
ставку прибыл из Заполя-
рья. По словам начальника 
управления культуры адми-
нистрации Воркуты Ольги 
Павелко, сделать это было 
довольно сложно, вклад в 
доставку ценного груза внес-
ли все участники поездки.

– Поздно вечером в Мо-
скве мы искали железно-
дорожные пути, где стоял 

наш багажный вагон, реша-
ли, как нам забрать шесты, 
люльку, коробки, затем за-
нимались доставкой экспо-
натов и их установкой, – де-
лится Ольга Павелко. – От-
дельные слова благодарно-
сти хочется сказать сотруд-
никам представительства 
Республики Коми в Москве 
и их водителям за профес-
сионализм и терпение.

Помимо колоритного чума, 
предоставленного Воркутин-
ским музейно-выставочным 
центром, наша делегация под-
готовила для посетителей ин-
тересные познавательную и 
культурную программы. Спе-
циалисты музея рассказали 
о Большеземельской тундре, 
ее флоре и фауне, быте ко-
ренных жителей тундры и го-
рожан. Солисты Дворца куль-
туры шахтеров Светлана Кар-
пушова и Евгений Успенский, 
а также группа «Крылья» 
исполнили 12 концертных 
композиций. В репертуаре 
были песни об Арктике, Вор-
куте и горняках. Выступления 
артистов сопровождались 
видеозарисовками, которые 
демонстрировали красоту и 
неповторимость Крайнего Се-
вера, показывали городской 
ландшафт и повседневную 
жизнь воркутинцев, работу 
градообразующего предпри-
ятия – компании «ВоркутаУ-
голь». По словам делегатов из 
заполярного города, во время 
выступления на площадке 
Республики Коми было много-
людно. Зрители, среди кото-
рых были воркутинцы, живу-
щие сейчас в Москве, тепло 
встречали земляков, подпева-
ли слова знакомых песен, под-

ходили фотографироваться и 
просто пообщаться. 

Чум со всей атрибутикой 
будет расположен на пло-
щадке-резиденте Республи-
ки Коми до конца февраля. 
Выставка-форум «Россия» 
продолжает свою работу на 
ВДНХ. Посетить ее можно 
бесплатно. На отдельные ме-
роприятия необходима реги-
страция. 

Ольга РЫЖОВА

«Эта поездка оставила самые яркие впечатления. Все регионы молодцы. Во 
время выступления наших артистов, услышав песни о шахтерах, подходили жите-
ли Донбасса, а слова об участии Воркуты в Великой Отечественной войне нашли 
отклик у жителей Санкт-Петербурга. Приятным сюрпризом для нас стала встреча 
с воркутинскими школьниками, которые в эти дни находились в Москве».

Ольга Павелко, начальник управления культуры администрации Воркуты 

«Помимо самой выставки, очень запомнился кон-
церт, посвященный Году семьи, который проходил 
в день нашего приезда. В финале семьям из разных 
регионов передали в лампадах частицы огня, приве-
зенного из Мурома. Масштаб всей выставки за такой 
короткий период времени охватить невозможно, но, 
то, что мы видели, нас очень впечатлило. Всем реко-
мендуем окунуться в эту атмосферу и почувствовать 
величие нашей страны». 

Светлана Карпушова,
солистка Дворца культуры шахтеров

«Меня впечатлили размах и масштабность выставки, ее многогранность, нали-
чие современных научных технологий. Больше всего запомнился бесконечный по-
ток людей, их неподдельный, живой интерес, и то тепло, с которым они подходили, 
знакомились и общались. На выставке царила доброжелательная, по-настоящему 
дружеская атмосфера».

Александр Быков, солист группы «Крылья» Дворца культуры шахтеров
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«ТОЧКА РОСТА» КАК ПРОБА 
ПЕРА И ПЕРСПЕКТИВА

В начале этого учебного года в школе №42 (пос. Северный) открылся Центр 
образования естественно-научной и технологической направленностей «Точка 
роста». Прошло всего одно учебное полугодие, но промежуточный анализ его ра-
боты, на наш взгляд, уже вполне уместен. Что проект реализуется полных ходом, 
видно из информаций в разделе «Точка роста» на сайте школы. Здесь рассказы-
вается об открытых уроках, мастер-классах, олимпиадах, исследовательских про-
ектах, экскурсиях и днях открытых дверей для детей и родителей, прошедших в 
минувшем полугодии.

Коротко работу «Точки 
роста» прокомментировала 
руководитель Центра об-
разования, учитель началь-
ных классов школы №42 
Наталья Сухорукова:

 – В данный момент, 
– говорит Наталья Серге-
евна, – дополнительным 
образованием с использо-
ванием средств обучения и 
воспитания Центра «Точка 
роста» занято 124 ученика 
с 3 по 11 класс. У ребят по-
явилась возможность уча-
ствовать во всероссийских 
проектах: «Билет в буду-
щее», «Урок цифры», «Код 
будущего», «Проектория», 
«Цифриум» и других. 

Под руководством педа-
гогов-наставников ученики 
школы смогли продемон-
стрировать свои способно-
сти в ХIX республиканской 
учебно-исследовательской 
конференции «Я - иссле-
дователь. Я открываю 
мир», в XI межрегиональ-
ной конференции «Спири-
доновские чтения», в ре-
спубликанском фестивале 
технического творчества в 
рамках республиканского 

дить контакт с учащимися, 
заинтересовать их своими 
предметами.

– Я стараюсь, – гово-
рит она, – делать это через 
практические и лаборатор-
ные работы, через занима-
тельные опыты, чтобы даже 
у тех ребят, которые не 
планируют сдавать химию 
и биологию на экзамене, по-
явился к ним интерес. С био-
логией немного легче, пото-
му что она ближе к нашей 
жизни, а химия – предмет 
очень сложный. Я использую 
цифровое оборудование и 
на уроках, и на занятиях по 
дополнительному образова-
нию. Стараюсь, чтобы дети 
сами взяли в руки пробирки, 
реактивы… – так потихонь-
ку и движемся.

Сегодня я уже не лов-
лю на себе насторожен-
ные взгляды детей, как в 
первые дни работы, а вижу 
горящие интересом глаза 
– это для меня большая по-
беда. Ученики 9 и 11 клас-
сов выбрали сдавать экза-
мены по моим предметам. 
Занятия по дополнитель-
ному образованию посеща-
ют учащиеся, которым ин-
тересна химия, некоторые 
связывают свою будущую 
профессию с химией, био-
логией и у которых есть 
желание освоить приемы 
решения задач по химии.

Думаю, «Точка роста» в 
школе №42 будет резуль-
тативной в плане профо-
риентации выпускников и 
качества их подготовки по 
предметам, которые я пре-
подаю, так как учебные 
часы расширяются за счет 
курсов внеурочной дея-
тельности и дополнитель-
ного образования.

Чтобы качественно го-
товить ребят к поступле-
нию в профилирующие 
вузы, нужны профильные 

слета юных техников «PRO 
Север-2023». 

– Однако, например, в 
«Уроках цифры» ученики 
всех воркутинских школ 
участвовали и до откры-
тия «Точек роста», в чем 
тогда разница?

– У каждого ребенка в 
нашем центре теперь есть 
персональный ноутбук. Ре-
бята могут прямо на уроке 
или во внеурочное время 
выполнять задания, предло-
женные на «Уроке цифры».

– Как педагоги вошли 
в работу в «Точке роста»?

– В школе, вообще, труд-
но работать, а в «Точке ро-
ста», кроме программного 
обеспечения цифровых ла-
бораторий, надо знать ме-
тодику преподавания с уче-
том формирования цифро-
вой образовательной сре-
ды. Нашим учителям надо 
было сначала самим овла-
деть новыми компетенция-
ми, разобраться, как рабо-
тать с новым оборудовани-
ем, и лишь потом внедрять 
ее в учебный процесс. Для 

этого педагоги в течение 
всего прошлого года про-
ходили курсы повышения 
квалификации в Академии 
Минпросвещения России. В 
нашем центре образования 
работают четыре педагога 
по предметам химии, физи-
ки, биологии, робототехни-
ки. Я называю их звездами, 
потому что на их плечах в 
данный момент лежит ко-
лоссальная ответствен-
ность за максимальную ра-
ботоспособность проекта.

– Наталья Сергеевна, 
«Точка роста» – новое 
явление для нашего го-
рода…. Обычно в таких 
случаях нужна помощь, 
совет, пример…

– С «Точками роста» дру-
гих городов мы пока не об-
щаемся, а с воркутинскими 
школами уже налажено со-
трудничество, например, со 
школой №23, где работает 
Кванториум. Мы хотим на-
браться у них опыта, поэто-
му наши ученики будут там 
заниматься. Вместе с тем 
в рамках сетевого взаимо-
действия со школами №13 

и 26 мы готовы внедрять и 
такую форму работы, как 
практикумы. Они предпо-
лагают проработку некото-
рых тем образовательной 
программы по предмету с 
использованием оборудо-
вания «Точки роста». Что 
же касается взаимодей-
ствия по вертикали, то у 
нас в КРИРО (Коми регио-
нальный институт развития 
образования) есть регио-
нальный куратор – Ирина 
Дмитриевна Новикова, она 
помогает нам в разных на-
правлениях работы.

– Как родители учащих-
ся относятся к появлению 
Центра образования?

– Восхищаются тем, как 
преобразилась школа. У 
них есть серьезные ожи-
дания. С удовольствием 
записывают детей в наши 
кружки.

Взять химию в руки…
Ольга Валентина Ори-

шина, преподаватель хи-
мии и биологии, специаль-
но приехала в Воркуту из 
Архангельской области по 
приглашению директора 
школы №42, чтобы рабо-
тать в «Точке роста». Она 
вела свои предметы в про-
фильных классах в новой, 
оборудованной и оснащен-
ной по последнему слову 
школе в Коношском райо-
не, поэтому именно техни-
ческая сторона работы в 
воркутинских «Точках ро-
ста» для нее не проблема. 

По словам Ольги Вален-
тиновны, перед ней, в пер-
вую очередь, стояла зада-
ча самой адаптироваться 
в новом коллективе, нала-

ОБРАЗОВАНИЕ
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классы. Знаю, что админи-
стративная команда школы 
№42 уже сегодня работает 
над решением этой задачи.

Что дальше?
Открытие центров «Точ-

ка роста» – это разовая 
акция для сельских школ 
в рамках реализации фе-
деральной программы 
«Современная школа» на-
ционального проекта «Об-
разование». Первое слово 
в приобщении учащихся к 
передовым технологиям 
сказано: помещения под-
готовлены, оборудование 
установлено, педагоги 
прошли специальную под-
готовку, уроки и дополни-
тельные занятия ведутся… 
Что дальше? Этот вопрос 
адресован директору шко-
лы №42 Татьяне Козловой.

– А дальше, – отвечает 
она, – будем действовать по 
принципу «Спрос рождает 
предложение». Например, 
уже первое участие наших 
юных конструкторов в ре-
спубликанском фестивале 
технического творчества 
«PRO Север-2023», где они 
заняли призовое место, по-
казало, что им не хватает 
базового оборудования, 
имеющегося в «Точке ро-
ста», чтобы полноценно со-
ставлять конкуренцию в по-
добных соревнованиях. Что 
делать? Будем приобретать.

Второе направление 
развития Центра образо-
вания – расширение охвата 
детей, в том числе и до-
школьников. Оборудова-
ние в «Точке роста» пред-

назначено для учащихся 
5-11 классов, но мы уже ис-
пользуем его и для занятий 
робототехникой учеников 
3-х классов. Первокласс-
никам тоже нравятся уро-
ки по окружающему миру в 
школьной «Точке роста».

Сегодня мы также гово-
рим о том, что надо пред-
усмотреть и модернизиро-
вать подходы к препода-
ванию предмета «Техноло-
гия», чтобы можно было бы 
максимально использовать 
для этого оборудование 
по робототехнике на базе 
«Точки роста». Сейчас пе-
дагоги повышают свою 
квалификацию и под ру-
ководством методистов 
будут воплощать в жизнь 
этот проект.

Мы активно формируем 
положительное обществен-
ное мнение о нашей школе, 
систематически пригла-
шаем гостей, которые об-
щаются с нашими детьми, 
делятся с ними жизненным 
опытом. Очень интересной 
получилась встреча с Люд-
милой Владимировной Де-
миховой, исполнительным 
директором Союза горо-
дов Заполярья и Крайнего 
Севера. Она состоялась во 
время празднования 80-ле-
тия нашего города. 

Людмила Владимиров-
на приехала к нам, чтобы 
лично познакомиться с 
учащимися из нашего на-
учного общества «Эврика». 
Выпускница нашей школы 
София Патокина под руко-
водством учителя истории 

и обществознания Элеоно-
ры Владимировны Гущиной 
написала исследователь-
скую работу, посвященную 
экс-мэру Воркуты Игорю 
Леонидовичу Шпектору. 
Людмила Владимировна не 
только работала с ним, но 
и дружила. Работу Софии 
она прочла в Интернете. 
Отзывы такого человека 
о нашем научном обще-
стве, о деятельности «Точ-
ки роста», Центра детских 
инициатив были для нас 
очень важны, актуальны 

юзом городов Заполярья и 
Крайнего Севера.

Еще одно школьное нов-
шество – Центр детских 
инициатив. Он так же одно 
целое с «Точкой роста» и 

органично вписывается в 
интерьер данного проекта. 
Здесь проходят встречи, 
квесты, царит творческая 
атмосфера, создаваемая 
советником директора по 
воспитанию и взаимодей-
ствию с детскими обще-
ственными объединениями 
Анастасией Николаевной 
Окончук. Здесь же распо-
лагается зона коворкинга, 
где ребята могут заняться 
своими исследовательски-
ми работами. К этому про-
цессу порой подключается 
весь класс, поэтому быва-
ет шумно. Это нормально, 
школы без шума не бывает. 
Главное, что ребята знают, 
что здесь все для них, об 
этом им постоянно говорит-
ся словами, действиями, 
мероприятиями.

Этот год для нас в «Точ-
ке роста» как проба пера: 
пробуют себя дети, педа-
гоги, я как директор шко-
лы. Верим, что все у нас 
получится, и мы будем по-
степенно набирать оборо-
ты. Один из индикаторов, 
который покажет резуль-
тативность работы нашей 
«Точки роста» – качество 
образования учащихся, 
подтвержденное государ-
ственной итоговой атте-
стацией и всероссийскими 
проверочными работами.

Римма ЯКОВЕНКО

и своевременны. В свою 
очередь, Людмила Влади-
мировна пригласила ребят 
из научного общества в Мо-
скву. Трехдневный тур по 
достопримечательностям 
Москвы будет оплачен Со-
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ПРИМЕР ДЛЯ МОЛОДЫХ

В НЕСКОЛЬКО СТРОК… 
– Руслан Хабибулин за-

воевал золотую медаль на 
Первенстве Северо-Запад-
ного федерального окру-
га по спортивной борьбе 
(греко-римской). Оно про-
шло в Калининграде. В со-
ревнованиях участвовали 
сильнейшие спортсмены. 
Воркуту в составе сборной 
команды Республики Коми 
представляли воспитанни-
ки спортивной школы «Ар-
ктика». 

– Маргарита Герман, Ка-
терина Акиничева, Диана 
Ионова, Мария Евмененко 
и Андрей Дорошин отличи-
лись в Печоре на Республи-
канских соревнованиях по 
самбо памяти заслуженного 
тренера России Анатолия 

Данилова. На состязаниях 
встретились борцы из де-
вяти городов Республики 
Коми и России. 

– Воркутинцы заняли 
первое место в командном 
зачете на Чемпионате Ре-
спублики Коми по дзюдо 
среди мужчин и женщин 
и Первенстве Республики 
Коми по дзюдо среди юни-
оров и юниорок до 23 лет. 
Соревнования прошли в 
Воркуте. В них участвовали 
более 60 сильнейших спор-
тсменов со всей Республи-
ки Коми.

– Даниил Алиев и Майк 
Белов вернулись из Ухты с 
золотыми медалями Чемпи-
оната и Первенства Респу-

блики Коми по кикбоксингу 
в разделе кик-лайт, лоу-кик, 
К1. Ребята опередили своих 
соперников, проявив волю к 
победе и показав высокий 
уровень подготовки. 

– Катерина Акиничева, 
Маргарита Герман, Вар-
вара Сергеева, Алена За-
харова, Ульяна Аширова и 
Андрей Дорошин были луч-
шими на Республиканских 
соревнованиях по самбо 
среди юношей и девушек 
14–16 лет, которые прош-
ли в Ухте. Это был отбо-
рочный этап XII-ой летней 
Спартакиады учащихся 
России 2024 года.

– Амелия Петрик, Мари-
на Дубова, Егор Мезенков, 

– Наша традицион-
ная Спартакиада среди 
людей пенсионного воз-
раста в 2024-м посвяще-
на Году семьи. Ее тор-
жественное открытие 
прошло в конце января в 
Доме спорта «Шахтер». В 
этот же день состоялись 
соревнования по общей 
физической подготовке.
Возраст участников был от 
50 до 88 лет. Они испыта-
ли себя в тестах на силу, 
выносливость, гибкость, 
меткость и скорость. С за-
даниями справились все. 
Победители в своих воз-
растных категориях были 
награждены медалями и 
грамотами администрации 
Воркуты.

По словам Алекандра, 
соревнования по различ-
ным дисциплинам будут 
проходить в течение двух 
месяцев. Общая физиче-
ская подготовка и лыжные 
гонки уже прошли, впереди 
– северная ходьба, дартс, 
стрельба из электронного 
оружия, шашки, настоль-
ный теннис и плавание. 
Плавание, кстати, у участ-
ников – любимая дисци-
плина, желающих попро-

Наступивший 2024 год объявлен в России Годом семьи. В январе Глава Республики Коми Владимир Уйба 
дал старт мероприятиям, направленным на сохранение и укрепление традиционных семейных ценностей. 
Каждый месяц года в нашем регионе будет посвящен определенному направлению. Февраль проходит под 
девизом «Спортивная семья – залог счастливого будущего». В Воркуте яркий пример популяризации здорово-
го образа жизни показывает старшее поколение. Рассказывает Александр Шкильнюк, инструктор-методист 
по адаптивной физической культуре Центра спортивных мероприятий «Юбилейный»:

бовать свои силы в этом 
виде спорта всегда много. 
Торжественное закрытие 
пройдет в начале апреля. 

В Спартакиаде среди 
людей пенсионного возрас-
та жители города участву-
ют охотно. Приходят и те, 
кто уже давно занимается 
спортом в организованных 
группах, и просто ворку-
тинцы, которые прочитали 
объявление в интернете. 
Для старшего поколения 
физкультура – это не толь-
ко активность и профилак-
тика возрастных заболе-
ваний, но и возможность 
хорошо провести время в 
обществе единомышлен-
ников. В Центре уже сфор-
мировался свой большой 
дружный коллектив, где 
все помогают друг другу. 

– Часто на соревнования 
бабушки и дедушки приво-
дят своих внуков. Моло-
дежь активно болеет за 
родственников, а участни-
ки стараются показать хо-
рошие результаты и очень 
гордятся своими достиже-
ниями. Для молодого по-
коления это реальный при-
мер здорового образа жиз-
ни! – говорит Александр 
Шкильнюк.

Беседовала
Ирина ШУМИХИНА

Рафаэль Байбеков, Алек-
сандр Ференец, Елисей 
Поздняков, Иван и Никита 
Котюргины взяли золото 
в Сыктывкаре на Первен-
стве Республики Коми по 
киокусинкай среди маль-
чиков и девочек, юношей 
и девушек, юниоров и юни-
орок. Специальный приз 
«За волю к победе» полу-
чила Полина Яковлева.

– Даниил Гилязов занял 
первое место среди юно-
шей до 16 лет, Юрий Шуль-
мин – среди юниоров до 24 
лет на Первенстве Северо-
Западного федерального 
округа по спортивной (гре-
ко-римская) борьбе. Сорев-
нования прошли в Архан-
гельске. 

– Волейбольные коман-
ды Воркутинского аркти-
ческого горно-политехни-
ческого колледжа опере-
дили своих соперников и 
поднялись на высшую сту-
пень пьедестала почета на 
зональных соревнованиях 
среди юношей и девушек 
в зачёт XVII Республикан-
ской Спартакиады студен-
тов профессиональных об-
разовательных организа-
ций Республики Коми.

– Денис Биллер, студент 
Воркутинского медицинско-
го колледжа, завоевал зо-
лотую медаль на Чемпиона-
те и Первенстве Республи-
ки Коми по пауэрлифтингу 
(дисциплина: троеборье). В 
состязаниях участвовали 
35 спортсменов из Сыктыв-
кара, Инты, Воркуты, Сык-
тывдинского, Прилузского, 
Усть-Куломского и Троицко-
Печорского районов.

«Я спортом занималась всегда, потому что движение для меня – это жизнь. В 
Воркуте, например, уже 30 лет не изменяю горным лыжам. Когда открыли «Ар-
ктику», стала ходить сюда в спортзал, потом участвовать в Спартакиаде. Что это 
дает мне? Заряжает положительной энергией. Отсюда и хорошее самочувствие, 
и хорошее настроение. Семья это чувствует. Наблюдаю за нашими женщинами-
участницами – они просто преображаются: появляются осанка, задор, желание, 
может, и не ставить рекорды, но стремиться к ним». 

Татьяна Савина

«Я начала участвовать в Спартакиаде среди людей пенсионного возраста с 2018 года. Было желание 
проверить себя и посмотреть, насколько эффективны мои домашние тренировки. Чтобы мышцы были в то-
нусе, стараюсь заниматься почти каждый день. Результатом довольна – первое место по общей физической 
подготовке в своей возрастной группе. Советую всем не лениться и заниматься физкультурой. Если есть 
возможность, то вместе с детьми. Всегда радуюсь, когда вижу на стадионе, как ходят на лыжах родители со 
своими малышами…»

Наталья Малашенкова
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К 90-ЛЕТИЮ ПЕЧОРСКОГО 
УГОЛЬНОГО БАССЕЙНА

В 2024 году Воркута отметит 90-летие с начала промышленной эксплуатации 
Печорского угольного бассейна, который расположен сразу в трех субъектах РФ: 
Республике Коми, Ненецком автономном округе и Архангельской области. В нем 
сосредоточено около 30 месторождений. Самые крупные – Интинское, Воркутское, 
Воргашорское и Юньягинское. В настоящее время Печорский бассейн находится на 
втором месте по общим ресурсам углей России, уступая лишь Кузбассу, и является 
ведущей базой угольной промышленности европейской части страны: его геоло-
гические запасы оцениваются в более чем 200 млрд т. Энергетическая стратегия 
России предусматривает рост потребности в угле на 30 - 44% к 2030 году.

История нашего города 
напрямую связана с развед-
кой и освоением Печорского 
угольного бассейна, начав-
шейся в 1931 году, когда 
первая экспедиция из 43 
человек под руководством 
инженера А.А. Волошанов-
ского двинулась на Воркуту 
из поселка Чибью (ныне – 
город Ухта). 

В 1932 году на правом 
берегу реки Воркуты была 
заложена шахта №1-2 (впо-
следствии №8). 

1 сентября 1934 года 
был выдан на-гора первый 
промышленный уголь. Этот 
день, когда в поселке Руд-
ник состоялся митинг по 
случаю ввода в эксплуата-
цию первой шахты Воркуты, 
считается днем рождения 
Печорского бассейна, нача-
лом его промышленного ос-
воения.

Новый этап в развитии 
бассейна начался в 1937 
году с принятием постанов-
ления о строительстве Севе-
ро-Печорской магистрали. В 
том же году была заложена 
шахта №1 «Капитальная» с 
проектной мощностью 750 
тысяч тонн угля в год.

Дата начала промыш-
ленной эксплуатации Пе-
чорского угольного бассей-
на запечатлена на фасаде 
Дворца культуры шахтеров 
и строителей, который был 
возведен к 25-летию бас-
сейна. Первая очередь од-
ного из самых монументаль-
ных зданий города вступи-
ла в строй 29 августа 1959 
года, когда 800 лучших тру-
жеников Воркуты, а также 
гостей города, собрались в 
большом зрительном зале 
на общегородское торже-
ственное собрание, посвя-
щенном 25-летию Печор-
ского угольного бассейна и 
всесоюзному Дню шахтера. 

В честь 50-летия начала 
освоения Печорского уголь-
ного бассейна 25 августа 
1984 года на площади Юби-
лейной была установлена 
стела «Шахтерская слава», 
на пьедестале которой уве-
ковечены имена 13 ворку-
тинцев – Героев Социали-
стического Труда.

История Воркуты – это 
история шахт Печорского 
бассейна. В календаре па-
мятных дат на 2024 год, вы-
пущенном Централизован-
ной библиотечной систе-
мой, отражены юбилейные 
значимые события шахтер-
ской жизни города. Остано-
вимся на некоторых из них. 

Развитие Печорского 
бассейна с самого начала 
было в приоритете у госу-

млн. 200 тыс. тонн в год. 
Название шахта получила 
по притоку реки Воркуты, 
в переводе с ненецкого оз-
начает «тихая, спокойная 
речка». В 1996 году шахта 
была закрыта по программе 
реструктуризации. В 2000 
году началась добыча угля 
открытым способом. Пред-
приятие по добыче угля – 
угольный разрез «Юньягин-
ский» работает по сей день.

Но словами поэта, пер-
воосновой сущего на Вор-
куте является все-таки не 
уголь, а люди. Поэтому в 
2024 году мы вспомним тех, 
кто работал во имя буду-
щего нашего шахтерского 
города. 

В текущем году Воркута 
отметит следующие юби-
леи: 

- 130 лет со дня рожде-
ния Константина Генри-
ховича Войновского–Кри-
гера (2(15) декабря 1894 
– 02.03.1979, геолога, па-
леонтолога, доктора геоло-
го-минералогических наук, 
профессора, заслуженного 
деятеля науки и техники 
Коми АССР.

- 120 лет со дня рожде-
ния Михаила Митрофано-
вича Мальцева (23.11.1904 
– 25.04.1982), Героя Со-
циалистического труда 
(29.11.1949), лауреата Го-
сударственной премии 1-й 
степени, первого началь-
ника комбината «Ворку-
туголь» (1943 – 1947 гг.), 
генерал-майора НКВД, по-
четного гражданина города 
Воркуты.

- 75 лет со дня рождения 
Юрия Рудольфовича Лобе-
са (11.11.1949 – 09.02.1997), 
генерального директора 
производственного объ-
единения «Воркутауголь» 
(1994-1997 гг.), кавалера 
ордена «Знак Почета», 
полного кавалера ордена 
«Шахтерская слава», по-
четного шахтера.

дарства. Так, 90 лет на-
зад на XVII съезде ВКП(б) 
(26.01.–10.02.1934) была 
отмечена необходимость 
развития месторождений 
Северного края. 

8 февраля 1944 года, 80 
лет назад, Государствен-
ный Комитет Обороны 
(ГКО) принял постановле-
ние «О мероприятиях по 
развитию добычи угля в 
Печорском угольном бас-
сейне в 1944 году». Поста-
новление обязывало до 
конца 1944 года заложить 
11 шахт общей годовой 
мощностью 3,75 млн тонн 
и подготовить детальную 
разведку десяти шахтных 
полей для последующей 
закладки шахт. Этим же 
постановлением разреша-
лось открыть в Воркуте 
горный техникум для под-
готовки специалистов по 
эксплуатации угольных ме-
сторождений, по шахтному 
строительству и техников-
электромехаников. 

8 августа 1944 года была 
заложена шахта №40 (в на-
стоящее время – «Ворку-

тинская»). Производствен-
ная мощность шахты со-
ставляла 810 тысяч тонн. 
Первый промышленный 
уголь был выдан на-гора 21 
декабря 1952 года. 16 июня 
1959 года было принято 
решение о реконструкции 
шахты. 1 декабря 1972 
года Приказом начальника 
комбината «Воркутауголь» 

густа 1984 года коллектив 
шахты «Воркутинская» был 
награжден орденом Трудо-
вого Красного Знамени. На 
сегодняшний день «Ворку-
тинскую» можно считать 
самой старой работающей 
шахтой города.

80 лет назад (сентябрь 
1944) была сдана в эксплу-
атацию шахта №9 (позднее 

Общий вид на поселок Воркута. На переднем плане – временный копер шахты №1 «Капитальная». 1942 г.

Президиум торжественного собрания, 
посвященного 50- летию разведочных 
работ в Печорском угольном бассей-
не». 1981 г.

Шахта № 27.

Боровиков А.Ф. Шахта «Воркутинская».

шахты №1 и № 40 были объ-
единены в шахтоуправле-
ние под названием «Ворку-
тинское». По сути, в исто-
рии «Воркутинской» соеди-
нилась история двух шахт: 
это шахта №1 «Капиталь-
ная» и шахта №40. 24 ав-

– «Южная»). В этом же ме-
сяце состоялась закладка 
шахт №17, 18 и 25. В 1958 
году их шахтные поля объ-
единили. 1 июля 1974 г. 
приложением к Приказу 
№328 министра угольной 
промышленности СССР 
Б.Ф. Братченко шахте №18 
было дано название «Ком-
сомольская». Строитель-
ство второй по мощности 
и самой глубокой шахты в 
Печорском угольном бас-
сейне закончилось 30 де-
кабря 1976 года.

75 лет назад (30.12.1949) 
вступила в строй действу-
ющих воркутинская шахта 
№27, впоследствии – «За-
полярная». 

26 декабря 1964 года 
начала работу шахта «Юнь-
Яга» – ударная комсомоль-
ская стройка. Она была 
заложена в 1954 году с 
проектной мощностью 1 

Воркута продолжает 
свою историю, которую 
создает современное 
поколение воркутинцев, 
а каким будет будущее 
нашего замечательного 
города, сегодня зависит 
от нас всех. По прогно-
зам геологов, исследо-
ванных запасов угля в 
Воркуте хватит еще на-
долго. 

 Централизованная
библиотечная система
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***
В городе – светлынь, 
В городе – теплынь, 
Даже запах дынь вроде...
Гомон птичьих стай... 
Оживает край, 
В переулках май бродит.
И теперь нельзя 
Слово бросить зря, 
Нынче снег, друзья, сходит:
Обронил едва 
Горькие слова – 
Сорная трава всходит.

Валерия САЛТАНОВА

КТО ЖИВЕТ ПОД ПОЛУНОЧНЫМ 
СОЛНЦЕМ? Именно так называлось послесловие к сборнику воркутинских поэтов «Под по-

луночным солнцем», написанное его составителем Дмитрием Стахорским. Сбор-
ник вышел 25 лет назад, в феврале 1994 года, в Коми книжном издательстве (Под 
полуночным солнцем: сборник поэтов Воркуты / сост. Д. В. Стахорский ; худож. С. 
Г. Терещенко. – Сыктывкар : Коми книжное изд-во, 1994. – 128 с.).

В книге, отпечатанной тиражом в 2200 экземпляров, было представлено твор-
чество 16 поэтов Воркуты, составлявших поэтический цвет Заполярья. Это – Та-
тьяна Мороз и Валерия Салтанова, Марк Каганцов и Андрей Шабанов, Вениамин 
Смирнов, Андрей Попов, Владимир Ботовкин, Эдуард Даньщиков, Тамара Ханина, 
Наталья Радостева, Вячеслав Ирин, Андрей Словаков, Елена Шевелева, Виктор 
Апекишев, Ольга Хмара, Андрей Захаров.

Сегодня сборник продолжает свою историю жизни под полуночным солнцем 
Воркуты.

***
Вновь наступит весна, возвращая надежды приметам.
Но студентка – красивая! – в библиотеку войдет,
Книгу выберет – «Сборник совсем неизвестных поэтов»
(Никому неизвестных в тот очень двухтысячный год),

Терпеливо и бережно перелистает страницы –
Многолетних раздумий и опытов краткий итог.
По счастливой случайности в сборнике том сохранится
Мое лучшее стихотворение – несколько строк.

И она их прочтет – не поймет невеселый мой юмор,
Но она улыбнется – на улице будет весна.
И подумает: «Бедный, когда, интересно, он умер?
И какая была у него, интересно, жена?»

Андрей ПОПОВ

***
Ни луны, ни звезды – ни черта.
Темнота, будто в шахте без света.
И такою тебя, Воркута,
Знаю я, но не будем об этом.

Проморожено напрочь стекло.
Не дождешься от солнца привета.
Как друзей провожать тяжело,
Знаю я, но не будем об этом.

Отшумит, отгудит в проводах,
На весну крутанется планета.
Хороша под землею вода,
Знаю я, но не будем об этом.

Как светла Воркута по ночам.
И на юг не достанешь билета,
И как «мама» в забое кричал,
Помню я, но не будем об этом.

Прибывают назад поезда.
Из столиц навещают поэты.
Просочатся сквозь пальцы года,
Знаю я, но не будем об этом.

Будет уголь по ленте бежать,
На вопросы приходят ответы.
Собираюсь всю жизнь уезжать –
И живу, но не будем об этом.

Виктор АПЕКИШЕВ

***
Нежно  губы  я  целую –
Сладких  вишен  аромат,
Я  тебя  люблю  такую,
Я  тебе  безумно  рад !

Осени бег золотой,
Снова кричу я постой,
Не торопись уходить, 
Есть ещё время любить.

Как золотая листва 
Стала моя голова,
Но я найду те слова,
Чтоб полюбить навсегда.

Жёлтым покроет тот лист
Улицы все и траву,
Слушаю птичий я свист,
Астры в букет соберу.

Стая больших голубей
Хлопнула крыльями враз,
Сколько там их сизарей
В небо вспорхнули сейчас?

Пёстрые краски манят,
Воздух ядрёный бодрит,
По ветру листья шумят,
Небо со мной говорит.

Сыплет ли снежная пыль,
Или метёт ли пурга-
Это вселенская быль,
Это моя лишь тоска.

Владимир ГЕРУН

***
По стволу лечу ракетой,
Торопя волненьем клеть.
«На-гора» – поближе к свету,
Надо вовремя успеть.

Наконец-то «нулевая»!
Вылетаю, как стрела,
И в объятья попадаю
Чуть зардевшегося дня.

А мороз перестарался:
Жжёт лицо, сбивает спесь,
В сапоги тотчас пробрался,
По лопаткам пробежался –
Вездесущ, таков он есть!

Уши скручивает в трубки,
Спецодежда – что броня.
Солнце зябнет в полушубке
Народившегося дня.

Весь восток залит пурпуром,
Дымкой даль от глаз храня,
А в разводах тучи хмурой
В неге плещется заря!

Гулкий воздух разливается
Тонким звоном хрусталя…
Вот она, мечта сбывается –
Я в гостях на встрече дня.

Словно в сказку окунулся,
Бесшабашьем – в белизну.
Поскользнулся, растянулся
Чёрной кляксой на снегу.

И лежу, не замечаю,
Что мороз сковал меня.
И кричу: тебя встречаю!
Здравствуй, Солнце!
Это я.

Эдуард ДАНЬЩИКОВ 

***
В желтых ветвях проступает берез седина,
Факельно ярко горят между ними осины…
Будто волшебным художником ты рождена,
Парма трехцветная, 
и небосклон яркосиний!

Андрей СЛОВАКОВ

***
Липкий день размазан по асфальту.
Город задохнулся в пыльной пене,
Как циркач, все время на арене,
Днем и ночью солнце крутит сальто.
Напророчив дерзкое, шальное
С угольную пылью на ресницах, 
Отражаясь светом в наших лицах, 
Снова вышло солнце из забоя.

Татьяна МОРОЗ

***
Туманя россыпь сновидений 
своим упрямством, без конца 
ищу я, полный сожалений,
 знакомые черты лица. 
Но все усилия напрасны, 
нас будто всех околдовал
какой-то маг из некой сказки – 
сплошной, огромный карнавал. 
Куда ни кинься – и улыбки, 
и соучастья полный взор.
Но все так легковесно, зыбко – 
пустой, никчемный разговор. 
Все тонет в музыке и пляске, 
все в круговерти без конца... 
И всюду маски, маски, маски... 
И нет открытого лица.

Эдуард ДАНЬЩИКОВ

***
Друг мой, 
пора на крыло нам!
 Ждут нас иные края.
Скажем с последним поклоном:
– Время настало, земля!
Чувствуешь, как пространство
Пульсирует и поет?
Северное пространство
в сердце у нас живет.
Бродят по сопкам, по склонам
ветер и дождь октября.
Друг мой, 
пора на крыло нам!
Ждут нас иные края.

Вениамин СМИРНОВ

ВОРКУТА ЛИТЕРАТУРНАЯ
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26 января во Дворце культуры шахтеров с аншлагом прошел V молодежный межнациональный фе-
стиваль «Люди». Ежегодное городское мероприятие, приуроченное к Международному дню студента, 
в этом сезоне стало кульминацией празднования Дня российского студенчества, уступив свое место в 
ноябре торжествам, посвященным юбилею Воркуты.

Своеобразным прологом 
к фестивалю послужили 
выставки, организованные 
для гостей мероприятия в 
фойе Дворца. Центральной 
экспозицией в преддверии 
80-летия со дня полного 
освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады 
стала тематическая вы-
ставка «Блокадный Ленин-
град – 80 лет памяти», на 
которой гости и участники 
фестиваля смогли еще раз 
вспомнить об этом трагиче-
ском и памятном для всей 
страны событии, а также 
роли Воркуты в судьбе 
блокадного Ленинграда. В 
творческую составляющую 
выставочного блока вошли 
популярные военные песни 
в исполнении воркутинских 
студентов. Продолжила 
тему подвига советско-
го народа в годы Великой 
Отечественной войны вы-
ставка «живых скульптур», 
представленная  сценой 
«медсестра помогает сол-
дату». В то же время на 
экспозиционной площад-
ке «Воркута многонаци-
ональная» развернулась 
«Славянская ярмарка» с 
интерактивной развлека-
тельной программой, фото-
зонами и соответствующим 
музыкальным сопровожде-
нием. Здесь же посетители 
выставки могли попробо-
вать и оценить блюда рус-
ской кухни, коми-народа 
и Азербайджана. Также 
в рамках проведения ме-
роприятия представители 
Российского движения де-
тей и молодежи «Движе-
ние Первых» провели пре-
зентацию работы местного 
отделения, а отдел молоде-
жи администрации города 
организовал для зрителей 
беспроигрышную лотерею 
от партнеров праздника.   

Самая главная часть 
молодежного фестиваля 
«Люди» состоялась на сце-
не ДКШ, объединив на од-
ной творческой площадке 
многонациональную Ворку-
ту и отразив традиции раз-
ных народов через призму 
талантов местной молоде-
жи. Открывая концертную 
программу, врио главы му-
ниципалитета Александр 

Камкин поздравил всех 
причастных с Днем студен-
та, отметив, что самая ум-
ная, талантливая и краси-
вая молодежь живет имен-
но в нашем городе:

– На протяжении многих 
лет своей истории Воркута 
остается небольшим отра-
жением нашей необъятной 
и могучей России. Она та-
кая же многонациональ-
ная, разнорелигиозная, но 

дружная и сплоченная, как 
одна большая семья, в ко-
торой почитают традиции 
своих предков и уважают 
традиции друг друга. Имен-
но поэтому среди молоде-
жи и воркутинцев старшего 
поколения появился не-
поддельный интерес к фе-
стивалю «Люди». Желаю 

организаторам этого за-
мечательного мероприятия 
новых творческих успехов, 
а мы – люди – должны пом-
нить, что нас много, а мир 
один. Всем – любви, мира, 
добра и радости! 

К поздравлениям присо-
единились настоятель хра-
ма-памятника святой вели-
комученицы Варвары отец 
Николай и заместитель 
имама религиозной орга-
низации мусульман города 
Воркуты Магомеда Хазрат 
Магомедова. Они пожела-
ли студентам неиссякае-
мой тяги к знаниям, стрем-
ления к новым целям и 
возможностям, а также на-
помнили, что любовь к Ро-
дине должна проявляться 
в ежедневных поступках, 
а не только в случае необ-
ходимости. Особый акцент 
выступления был сделан 
на толерантном отношении 
между собой разных рели-
гиозных конфессий Ворку-
ты и единстве многонаци-
онального города, которые 
неподвластны искусствен-
но создаваемым противо-
речиям провокаторов.   

Масштабный концерт, 
прошедший в этот день во 
Дворце культур шахтеров 
стал прямым подтвержде-
нием этим словам. Главный 
герой увертюры, с которой 
начался творческий празд-
ник, замерзая от душев-
ного одиночества, в поис-
ках спасения отправился в 

В ВОРКУТЕ ПРОШЕЛ V
МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫЙ
ФЕСТИВАЛЬ «ЛЮДИ»

Воркуту, согретую теплом 
сердец ее жителей. Не-
смотря на то, что в нашем 
северном городе прожива-
ет большое количество на-
родов, бережно хранящих 
свою историю и традиции, 
вместе мы одна большая 
дружная семья. Семья, 
для которой Воркута стала 
уютным и теплым домом. 

Участники концертной 
программы – студенты и пе-
дагоги профессиональных 
образовательных учрежде-
ний муниципалитета – сво-
ей творческой энергетикой 
и трепетным отношением к 
культуре разных народов 
России через вокальные 
и хореографические по-
становки передали непо-
вторимый национальный 
колорит, самобытность и 
яркость разных культур. 
Творческие коллективы и 
солисты показали в твор-

ческих номерах согласие и 
дружбу, в которой живут 
в нашем городе и нашей 
огромной стране люди раз-
ных национальностей. Все 
они сегодня своим трудом 
укрепляют мощь и славу 
великой и многонациональ-
ной России. Каждый из них 
– главная ценность страны. 
Именно поэтому воркутин-
ский  межнациональный 
фестиваль получил такое 
емкое название «Люди». 

Не обошли внимани-
ем участники концерта и 
актуальную в настоящее 
время военную тематику. 
Зрители бурными овация-
ми встретили композицию 
о защитниках нашего От-
ечества. И, безусловно, 
бережет наших отважных 
воинов в их благородном 
деле спасительная сила 
любви – любви близких и 
всех нас. Этому тонкому и 
незнающему национальных 
границ чувству тоже были 
посвящены выступления 
участников фестиваля. Не-
повторимый вокал отразил 
широту и глубину души на-
родов, а задорные танцы 
– его характер, любовь к 
своему краю и преданность 
многовековым традициям.

Отогревшись в кругу са-
мых горячих сердец участ-
ников фестиваля, главный 
герой увертюры напомнил 
присутствующим в зритель-
ном зале о том, что нити 
общих ценностей добро-
соседства и взаимопони-
мания крепко связывают 
людей всех национально-
стей и вероисповеданий. И 
только человек с доброже-
лательным отношением к 
иным культурам, взглядам 
и традициям видит мир во 
всем его многообразии. Та-
кие люди живут в гостепри-
имной и богатой культурой 
России, в многонациональ-
ной, сплоченной и уникаль-
ной Воркуте. Мы все раз-
ные, но у нас так много об-
щего, потому что мы люди!

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»
Фото взяты в

сети «Интернет»

ВОРКУТА МОЛОДЕЖНАЯ
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В соответствии с пунктом 24 Постановления Правительства 
Российской Федерации                         от 21.03.2006 № 153 в период 
с 1 января 2024 года по 1 июля 2024 года гражданам, состоящим 
на учете имеющих право на получение социальных выплат для 
приобретения жилья в связи с переселением из районов Край-
него Севера и приравненных к ним местностей и являющимся 
участниками комплекса процессных мероприятий «Выполнение 
государственных обязательств по обеспечению жильем отдель-
ных категорий граждан» государственной программы Российской 
Федерации «Обеспечение доступным и комфортным жильем и 
коммунальными услугами граждан Российской Федерации», не-

обходимо обратиться в отдел по учету и распределению жилья для 
подачи ежегодных заявлений, подтверждающих участие граждан в 
процессных мероприятиях. 

Прием граждан осуществляется по адресу г. Воркута, пл. Цен-
тральная, д. 7, каб. 205, 207, 211. Приемные дни: вторник, среда с 
9.00 до 17.00, перерыв с 13.00 до 14.00 (контактные телефоны: 5-52-
85, 3-39-57, 5-52-16, 7-57-18).

В случае невозможности обратиться в администрацию лично не-
обходимо направить заявление посредством почтовой связи (по-
чта России) по вышеуказанному адресу.

Переселение: уважаемые жители города!
Администрация муниципального образования городского округа «Воркута» информирует. 

МОЛОДЁЖНЫЕ.
АРКТИЧЕСКИЕ.
ДЕЛЬФИЙСКИЕ.

Глава Республики Коми В.В. Уйба вручил медалистам Вторых открытых молодёж-
ных Арктических Дельфийских игр и их наставникам благодарственные письма. Встре-
ча состоялась 2 февраля в Сыктывкаре в Администрации Главы Республики Коми.

Воркуту на этой встре-
че представили учащиеся 
и преподаватели Детской 
художественной школы, 
завоевавшие на Вторых 
открытых молодёжных Ар-
ктических Дельфийских 
играх пять медалей. Благо-
дарственные письма из рук 
В.В. Уйба получили золо-
тые медалисты Софья Ха-
пина, преподаватель шко-
лы и учащаяся Виктория 
Смальскайте, обладатель-
ница серебряной медали 
Екатерина Александро-
ва, бронзовая медалистка 
Ольга Богданова и их на-
ставник Сергей Гагаузов, а 
также преподаватель шко-
лы Анастасия Исакова и ее 

ученица Анастасия Шев-
чук, награжденная бронзо-
вой медалью.

«Мне очень приятно по-
здравить вас с успешным 
участием в таком значимом 
российском мероприятии. 
Важно, что Вторые откры-
тые молодёжные Аркти-
ческие Дельфийские игры 
снова проходили у нас в ре-
спублике, и мы дали старт 
новому направлению. Мы 
заявились на то, чтобы 
стать регионом – столицей 
данных Игр на последую-
щие годы. И Национальный 
Дельфийский совет России 
такое решение принял. Ре-
спублика Коми – теперь хо-
зяйка и столица открытых 

молодёжных Арктических 
Дельфийских игр», – отме-
тил Владимир Уйба.

В Республике Коми ра-
стёт интерес к Дельфий-
скому движению. Увели-
чивается число участников 
молодёжных Арктических 
игр. Больше стало лауреа-
тов и дипломантов: в 2022 
году участники из Респу-
блики Коми завоевали 21 
призовое место и 15 специ-
альных дипломов, а в 2023 
получили уже 60 наград – 
28 призовых мест и 32 спе-
циальных диплома.

«На вас смотрят ваши 
сверстники, – обратился 
Глава Республики Коми к 
лауреатам Игр. – Своим та-

лантом, целеустремлённо-
стью вы даёте пример для 
других ребят. Благодарю 
всех вас за огромную рабо-
ту. Мы второй год подряд 
доказываем, что можем не 
только хорошо выступать, 
но и умеем побеждать. Вся 
республика гордится вами! 
Уважаемые наставники, 
хочу отдельно сказать вам 
большое спасибо за то, что 
вы передаёте подопечным 
свои знания и делитесь 
своей любовью. Ждём от 
вас новых побед, успехов 
во благо нашей Великой 
Родины – России и ма-
лой родины – Республики 
Коми».

Представитель Наци-
онального Дельфийского 
Совета России в Респу-
блике Коми, народный ху-
дожник Республики Коми 
Сергей Гагаузов поблаго-
дарил Главу Республики 
Коми Владимира Уйба за 
поддержку искусства и та-
лантливой молодёжи реги-
она, за возможность прове-
дения Игр в республике:

«Когда-то мы хотели, 
чтобы Игры пришли в Коми. 
С одной стороны, мы боя-
лись, что всё профессио-
нальное искусство вдруг 
сразу, одномоментно прие-
дет к нам. И, конечно, очень 
высок соревновательный 

уровень, потому что люди 
занимались этим на протя-
жении 25 лет. Но, учитывая 
то количество наград, ко-
торые мы получили, думаю, 
что за нами будущее в этих 
Играх. Тем более сегодня 
Арктические игры ассоци-
ируются с нашим регионом, 
с нашим Главой Владими-
ром Викторовичем. Я хо-
тел бы при всех, при вас 
сказать ему спасибо за то, 
что он стал первым челове-
ком, который сказал о том, 
что у нас искусство есть и 
надо сделать его соревно-
вательным, вывести на вы-
сокий уровень».

«Уважаемый Владимир 
Викторович, я хотела бы 
сказать Вам большое спа-
сибо за внимание к твор-
ческой молодёжи Респу-
блики Коми. Я участвую 
в Дельфийских играх уже 
очень много лет и имею 
большое количество золо-
тых медалей. Однако, ме-
дали с Арктических Дель-
фийских игр мои любимые, 
потому что я получила их в 
родной Республике Коми и 
посвятила моему любимо-
му городу Воркуте», – ска-
зала Софья Хапина, обла-
дательница золотой меда-
ли в номинации «Фотогра-
фия» в возрастной группе 
20 лет – 24 года.
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